

まどい

第190号

秋田県羽後町仙道中学校昭和30年卒

1955(昭和30年)創刊

2008年4月20日発行

186-0003 東京都国立市富士見台 3-6-404
tel/fax 042-574-8694・直 090-2332-4408

まどい編集室

<http://www32.ocn.ne.jp/~madoi/>
mail: madoi30s@ce.mbn.or.jp

秋には

古稀などまだ先のことと思つていませんか。私達も数々年で七十になりました。このたび地元では「古稀祝いの会」をこの秋にと進めています。同期会最後とは言いませんが佐藤宗夫さんの事務局長はじめ地元実行委員は、全国からみなさんの参加を期待しています。

大まかな日程は次の通りです。

期日	会場	会費
平成二十年九月十九・二十日	五輪坂温泉『としどんび』	一五〇〇円

詳細案内状は六月末に発送、八月二十日までに出来をまとめる。

私達も数え年ではもう七十です。かつて私達のおじいさんやおばあさんを思い出すとき、今は自分たちがとはとても信じられない思いもしますがこれも現実です。孫達から見ると同じなのかも知れません。

この冬の大雪は例年になく早くからそして大量に降りました。特に積雪の多い仙道はまだ雪の中です。そんな正月も終わりの頃一月三十二日「だるま温泉」では新年会が行われ十一名が集まりました。古稀の話はそこから始まり、四月二日には改めて「古稀祝いの会」開催の段取りが話し合われました。

時期的には秋の繁忙期の前を選びまし

古稀のお祝いです

なお当日の行程については、足の問題などを含めて検討を重ねて六月末には正式にみなさんへご案内をさせて頂くことになります。



五輪坂温泉
・としどんび

カラオケ

佐藤芳雄

最近ではすっかりとお酒が飲めなくなってしまった。少し飲んだだけで呼吸困難になってしまふからだ。

カラオケといえば、飲み屋さんが定番。最初にカラオケをやつたのは1970年も半ばでした。会社でボーナスなどがが出たおりに同僚に連れられて行つたのがはじまりだ。蒲田の繁華街のどあるスナックでした。黒い表紙の歌詞本があり頼むとテープをかけてくれるその歌詞本を持ってマイクまで行つて歌う、歌いやすい

ようにメロディがリードしてくれる。当時はカラオケが始まってまもなくのこと、人気もありなかなか番組が回ってこないと言う状況だった。

カラオケは始まったのも70年代BGM用8トラックのテープが入った「ジューケボックス」にマイクを



70年も後半、大森にあるアサヒビルの屋上では「ビアガーデン」があり、タマタマ数人で出かけた。そこでもカラオケがあったアトラクションで女性歌手が歌っていた。その歌手がデュエットしてくれると夢中になることもない。しかしカラオケは一部健康のために悪くないと思つようになつた。喘息もありヘビースモーカーなボクは当然呼吸が弱い。素人にも音楽に合わせて歌える取り付けて歌わせたのが始まりと言ふ。素人にも音楽に合わせて歌える。そういうまいことを考えたものだ。最近は低調気味にあると言われながらもカラオケボックスだけでも26億円の売り上げがあると言わ

る人は聞いているわけでもないが歌い終わるとばらばらと拍手があった。ボクはステージで歌つたような気分になり大満足した。それから夢中になるとと思うだろうが実はそうでもなく今ある。歌い出したら止まらないが数曲でネタが切れてしまう、それは今も同じだ。

インターネットのあるウェブサイトで「カラオケカラオケラブ」を作り時々集まっては歌つたりおしゃべりしたりの時間を儲けている。良く聞く「オフ会」という奴だ。これがめっぽう楽しい。そこでもボクは余り歌わない。正直に言えばボクの歌える歌はもはや古典的なものになつてしまつたものばかり。早く言えてしまつたものばかり。自分の青春に横切つた歌と言うことだ。のためにどちらかといふと、夢中になることもない。しかしカラオケは一部健康のために悪くないと思つようになつた。喘息もありヘビースモーカーなボクは当然呼吸が弱い。デュエットした坂道でも息を切らしていいるし階段など是最悪だ。ところがカラオケでがんがん歌つたあとはも

最初の大勢の前で歌つた時も恥ずかしかつたりあがつたりはなかつたのに、最近では数人のカラオケであがつたり恥ずかしかつたりする。それは自分の思うように歌えなくなつてゐるからのようだ。声は出ない伸びもないさらには続かない。テレビで歌謡番組を見る事もないでの新しい歌は知らないし覚えられない。出始めの頃はテープだった。前にも書いたがメロディが誘うように歌い安かつたが、今はテレビ画面に絵もありオマケに歌詞が出てメロディの沿つて色が変わつていく、ボクのような素人には音よりもテロップの色変わりについていくしかない。そのため新しい歌に挑戦することが出来ない。また、早く言えばリズム音痴に音音痴と言つことなのだろうが、そのくせ朗々と歌つてみたいなんて思つて居るんだからどうしようもない。

お世辞でも褒められると嬉しいのだから、やっぱりカラオケが好きなんだろうな。機会があればこれからも歌うことだろう。こけの生えたよな歌を。

大根の花

高橋孝之助



我が家の小さな家庭菜園は、昨年こののほか成績が良く春から秋にかけて随分収穫があった。春のエンンドウ、ほうれん草、夏のナス、トマト、エダマメ等、秋の落花生、イモ、レタス、白菜、キャベツ、そして大根などであった。中でも大根の出来が良く、近所の家も頂いてもらいたいとたらい回しと言うことであった。仕方なく切千大根にして保存。それでも結局は畑に数本取り残された。

数本の中の一本を切り取って家に持ち帰り花瓶に立てた。大失敗でした。翌朝見るとぐつたりと頭を下げていた。

こういうものは、野に咲いてこそ美しいんだ、自然でなければ……そう思つた。あまりに可憐なので写真に撮つた。

すでにソラマメ、エンドウは花をつけている。タマネギもそろそろ収穫だ。ナス、トマト、キュウリの畠ももう出来た。今月中旬には苗を仕入れて植えよう。

ジイちゃん忙しくなる
ど!

我が家は、今年、種をまいた、ほうれん草が芽を出してきた。毎朝水をやりに行くが、昨年取り残した大根が、腰の高さぐらいに大きくなっていた

が、そこに真っ白なそれは美しい可憐な花をつけていた。
いつかテレビで「大根の花」というドラマをやっていたが意味がわからなかつた。だが実際にこの真っ白な花を見ると何となく解る様な気がした。

数本の中の一本を切り取って家に持ち帰り花瓶に立てた。大失敗でした。翌朝見るとぐつたりと頭を下げていた。

この本は故内藤清志さんの「句集」です。奥様英子さんに病院での俳句ノートをお預かりしてから、早七年の歳月が過ぎてしましましたが、ここに来てようやくまとめることが出来ました。少しずつ製本に取りかかっているところです。

以前平成元年に小冊子で数部作成しましたが、それに加えて後半不自由な目と手で何度も何度も書き直しながら纏った彼の俳句をすべて書き込んでいます。

この本は、これまでの清志さんの働きは奥様や子供達に確実に受け継がれ長い闘病生活にもくじけることなく立派に継承しています。

この本に書かれていることは、「まどい」を通してそこに居る姿が書かれています。忙しいときも病に倒れてもそれだけ「まどい」に開わってきたことが伺えます。

五月二十日はかれ清志さんの命日に当たります。それまでには必要部数を完感させたいと思っています。読んでみたいと思われる方がおりましたら、あらかじめご連絡を頂ければ配布させて頂きます。

内藤清志句集「夜半の月」



清志さんの生涯は、これこそ三隻の船をこぐこと、と表現していますが、一つは修行時代の一七年間。そして独立して最も充実した時代の一四年間。もう一つは闘病生活の一七年間。

平成の老人狩り

今年は私達も古稀のお祝いをやる
という。つまり70歳になるわけだ。

4月から実施され悪評の「後期高齢者医療制度」の対象になるまでにはまだ少しある。それにも関わらず75歳以上を別枠にしなくてもいいようなものだが、巷では「うば捨て制度」ともいふ「平成の老人狩り」とも言っている。どうやらこれを考へたのはやっぱり役所、「厚生労働省の社会保険審議会」と言うところだ。ここで「七十五歳以上を一律に『病気がちで、認知症が多く、いずれは死を迎える』などと定義づけました」だから「後期」となったのでしよう。後期とは何事かと言わられて「長寿」と呼べって。全くの笑止。

今ひとつ怖い中身。「包括点数」外来診療を受けたとき、どんな診療を受けても6千円分しか医療費が出ないと言う。それ以上の診療をしても医者はお金にならないから当然十分な医療行為が出来なくなるし患者は受けられなくなる。救急患者のタライ廻しに等しい扱いになりそうだ。この制度は、七十五歳以上の全員

から高い保険料を徴収する一方で、高齢者に医療費がかかり過ぎるとして七十五歳以上の医療費を抑制する仕組みになっているのに「長生きを祝う」という言葉の「長寿」とはどうも頂けない。

学校で「ゆりかごから墓場まで」という言葉を聞いたのをまだ覚えている。人の暮らしは、寝るところがあつて食べられて、働きながら少しは楽しむことが出来ればいい。それ以上のお金は税金に回してもよいと思う。ただし「ゆりかごから墓場まで」その税金がまもってくれればのことだ。

人生に必要なお金は、そんなに「差」があると思えないが方や一日1万円方や十万元。あるいは百万円。ことのすべてがそこから始まっている。ささやかな年金で生きている大半の人たちには病んだらおしまいの不安に駆られている。老い先長くはないといと寂しく思っているところへ「おまえはもう後期だよおしまいだよ」と言っているようなんだ。

社会保険審議会には75歳以上の方が居るだろうか、いや居たとしてもその方は病んでも高度な医療を受け

られる様な人に違いない。医者代のための一食抜かなくともいい人なのだろう。芝居のせりふに「おまえは誰のお隣でこれまで生きてこられた」という言葉を良く聞くがこのへいわで裕福すぎる今があるのは誰のお隣なのがって聞こえてきそうだ。

編集手帖

どうやら私達もくるところまで来た感じです。今年の九月には「古稀祝いの会」が企画されました。先立たれた九名は仕方ありませんが、それでも五十四名決して多い数ではありません。出来ることなら全員の集合を期待したいものです。

昨秋からなやまされた雪もそろそろ消え始めました。春は必ず来るものです。しかしながら私達の暮らしに明日が来るのでしょうか。お役所の不正や怠慢。安ければいいと規制に明日が来るのでしょうか。お役所に明日が来るのでしょうか。お役所の不正や怠慢。安ければいいと規制緩和の食料輸入。農薬混入は日本中を震撼させました。介護で食べ物で年金で土地や住宅で、ただ儲けようとする構造はその國をやせ細らせるだけではないでしょうか。「年取ったらのんびりと・・・」そうは間屋がおろさないのは解って居るけど少し先が暗すぎます。

こんな時だからこそ元気を出さなければ・・・みなさんまだ頑張り抜いてください。

古稀祝いに 参加しましょう

最近無理が利かなくなってきたなアと思うようになってきました。それでも「古稀」って何處かのおじいさんの話のような気がします。認めているつもりなのですが、どうも自分のことだとピンと来ないので。

どうちにしろ節目のイベントであることに間違いありません。気持とは裏腹にあとがないかも知れないとおきたいそんな気分になります。

みなさん、9月と言つてももう直ぐです。それぞれ事情を抱えていると思いますが今から準備して一人で多くのみなさんに会えますよう期待しています。

佐藤芳雄